

 VEXIN-SUR-EPTE

CARRIÈRE À CAHAIGNES Les opposants au projet interpellent le préfet de l'Eure

L'association Vexin Nature Qualité de Vie a adressé une lettre ouverte au préfet de l'Eure. Objectif : le convaincre de ne pas valider le projet de carrière d'argile à Cahaignes, porté par le groupe Terreal.

« Cessons de nous raconter des histoires ! » C'est un véritable cri du cœur lancé par l'association Vexin Nature Qualité de Vie, qui lutte avec acharnement contre le projet de carrière de Terreal, qui doit s'implanter à Cahaignes. Il y a quelques jours, ses membres ont adressé une lettre ouverte à Simon Babre, actuel préfet de l'Eure. Objectif principal : le convaincre de ne pas valider ce projet.

Pour rappel, en août 2022, le commissaire enquêteur avait émis un avis favorable, sous réserve, sur ce dossier. Face à la colère des habitants, l'entreprise Terreal s'était engagée à apporter des modifications à son projet initial. Des changements qui ont été dévoilés lors d'une réunion publique organisée le 15 mai dernier... et qui n'ont pas du tout convaincu la population. Loin de là. « Les habitants du village ont dit la totale incompréhension et l'immense colère que leur inspirait le développement

de cette affaire. Ils ont aussi évoqué à cette occasion, et c'est encore plus grave, leur perte de confiance dans leurs élus et dans nos institutions qui ne les protégeaient pas », indique l'association. Dans le courrier, cette dernière rappelle que l'avis favorable sur ce projet « a surpris jusque dans les rangs de la haute fonction publique normande, avis favorable inspiré sans doute par l'ambiguïté et le manque de détermination de l'exécutif de Vexin-sur-Epte. »

« Une véritable tartufferie »

Alors qu'une enquête publique complémentaire est prévue (après validation du dossier en Préfecture, Ndlr), les opposants à la carrière tentent par tous les moyens de sortir de cette impasse. D'où l'appel au secours envoyé à la préfecture de l'Eure. « Nous



Le projet modifié de Terreal, s'il est validé par la Préfecture de l'Eure, devrait faire l'objet d'une enquête publique complémentaire.

voulons toujours croire que l'intelligence publique aura raison de ce funeste projet. Ce projet alternatif et son léger recul du front d'exploitation sont une véritable tartufferie », insiste l'association, en développant les nombreuses nuisances qu'engendreront ce projet à terme : bruit, poussière, passage important de poids lourds, perte de valeur

des biens immobiliers dans le village sans oublier une diminution de l'attractivité du lieu. « D'autre part, rien n'empêchera Terreal de rejouer dans dix ans son numéro favori du chercheur d'argile qui, faute d'avoir cherché vraiment, n'en a pas trouvé ailleurs et se trouve aussi contraint, bien sûr pour sauver des emplois (!), de demander

une extension de creuser toujours plus près des maisons de Cahaignes », prévient Vexin Nature Qualité de Vie.

« Chantage à l'emploi »

Pire encore : l'association déplore même « un chantage à l'emploi » de la part de Terreal. « Il s'agit d'une multinationale dont le

capital est détenu par des banques et fonds d'investissement anglo-saxons qui sont en train de la céder à l'Autrichien Wienerberger. Ses dirigeants nous disent, sans le documenter le moins du monde, que si cette carrière ne peut se faire, l'usine des Mureaux devra fermer », indique-t-elle.

Avant de poursuivre : « Et quand bien même le risque de fermeture serait documenté et qui plus est prouvé, ce qui est encore loin d'être le cas, pensez-vous vraiment que les personnes concernées, qui ne représentent qu'un peu plus d'1 % des effectifs de Terreal, ne seraient pas redéployables ailleurs dans le groupe ? ».

Cette dernière invite d'ailleurs le préfet de l'Eure « à visiter les lieux afin de vous rendre compte, par vous-même du terrible enjeu que représente ce projet pour notre collectivité ».

● Maxime Laffiac

Stephane Pinto

Architecture et Intérieurs
VERNON

Architecture | Décoration | Conseil | Home Staging

Architecte d'intérieur depuis 25 ans, j'imagine à vos côtés des atmosphères chaleureuses et épurées en quête d'intemporel.

Je vous accompagne à toutes les étapes de votre projet de transformation, d'aménagement ou de décoration d'intérieur.



www.drawdesignlab.com
06 67 75 79 30

